

ウィズ便り

令和5年 3月号



少しづつ春の柔らかい日差しを感じられる季節となりました。
厚いコートやセーターを片付け、春に向けての準備をされている方
もいらっしゃるのではないでしょうか。

「春眠暁を覚えず」と言われるよう、暖かい春の朝は心地よく
ついつい寝過ごしてしまうこともありますよね。
寒暖差や環境の変化、花粉症などの影響で眠気を引き起こしやすい
季節でもあります。

規則正しい生活を心掛け、春を楽しめるといいですね。

旭区
山本善造様
の作品



介護の現場から・・・シリーズ ～介護すること、されること～ (29) Kさんと車いす

Kさんはルールを大切をされる真面目な方でした。長年、鉄工業を営まれる中で、膝関節の痛みが続き、歩行も困難になってこられました。元々活発でご家族思いのKさんは、以前と同じように、ご家族と一緒に楽しみをもちたいと願われ、両膝関節及び頸椎の手術を受けられました。術後、動けない身体ではいけないと奮起され、お孫様との外出を目標に、自宅に帰れる日を目指し、必死にリハビリに励されました。退院後も手指のリハビリになるからと、内職等もされながら、近隣の散歩を欠かさず、体力維持・向上に努められました。

しかし、自宅から病院までの片道1kmの移動が難しくなられ、ご自身の力で移動したいとの思いから、移動方法のご相談を頂きました。カンファレンスの中でご意向を確認し、電動車いす利用について検討、操作や周辺環境及び安全な移動ルートの確認をご一緒させて頂き、ご利用がスタートしました。

活動的なKさんは、いつも敬老会の旅行やご夫婦、家族様、特にお孫様とのお買い物等、電動車いすで外出時の様子を、充実した表情で嬉しそうに話して下さいました。また電動車いでの体験談をお聞きし、交通環境の相談を頂きました。ご自身の体験として、病院や整骨院への外出の際に、自動車が自分のすぐ横をとても速いスピード通り過ぎて接触しそうになり怖かったことや、走行中に後方の自動車に気づき、停車して進路を譲ったが、後方に張り付かれる等の怖い体験を伺いました。どのようにすれば安心して移動できるか話し合い、交通量が少ないルートの選別、ドライバーに認識してもらえるライトを取り付ける等、様々なことに一緒に取り組みました。



その中で、いつも電動車いすがドライバーからは死角になりやすく、認識し辛く迷惑をかけてしまわれると嘆いておられました。「車いすで移動することで周りに迷惑がかからないように、自分は絶対に交通ルールを守らないといけない」という思いも、より強くなっています。同時に、多くの方が交通ルールを守ることで、車いす利用者を含む誰もが過ごし易い環境にしてほしいとの願いを話していました。



当時のKさんのお話を思い返すたび、前向きな思いや、ご自身のことだけでなく、周囲の相手を思いやる温かさを感じます。そして福祉用具専門相談員は、福祉用具のことだけでなく、ご利用様から教えていただけるたくさんの現場の生の声を、もっと社会に伝えていく役割があることを実感させていただきました。

Kさんは昨年91歳で永眠されましたが、平成21年からご利用いただき、その間お怪我等なく、ご利用いただくことができました。Kさんの家族様には、心よりご冥福をお祈り申し上げます。

←Kさんのご家族様（いつも通院を自転車で一緒させていた奥様と娘様です。
現在も福祉用具専門相談員として奥様のご支援をさせていただいている。）



